

**Zeitschrift:** Schweizer Soldat : Monatszeitschrift für Armee und Kader mit FHD-Zeitung

**Herausgeber:** Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat

**Band:** 33 (1957-1958)

**Heft:** 15

**Rubrik:** Neues aus fremden Armeen

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 28.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Neues aus fremden Armeen

Das italienische Heer ist in acht Wehrkreise aufgeteilt. Zurzeit stehen als aktive Truppen 10 Infanterie-, 3 Panzerdivisionen, 5 Gebirgsbrigaden sowie Spezialtruppen unter den Waffen. Die Stärke der Verbände wird wie folgt angegeben: Infanteriedivision 17 000 Mann, Panzerdivision 9000 Mann, Gebirgsbrigade 8000 Mann. Zu diesen aktiven Truppeneinheiten zählen noch das Karabinierkorps mit 3 Divisionen (75 000 Mann) und die Landespolizei (35 000 Mann).  
h

Die Panzerkonstrukteure befassen sich jetzt mit einem leichten Luftlandepanzer, der den

Fallschirmtruppen artilleristische Unterstützung bringen soll. Während die USA mit ihrem Kampfwagen T-92 noch Versuche anstellen, sind die Sowjets bereit an die Ausrüstung ihrer Luftlandebataillone mit dem Panzer T-57 gegangen. Es handelt sich um ein schwach gepanzertes Fahrzeug von 6 t Gewicht, das von einem 260-PS-Motor angetrieben wird. Seine Armierung besteht aus einer 5,7-cm-Kanone, die zur Bekämpfung von Panzerzielen wohl zu schwach sein dürfte. Der amerikanische T-92 wiegt 16,5 t und trägt ein 7,6-cm-Hochleistungsgeschütz, dessen Durchschlagskraft bekannt ist. Japan hat einen Jagdpanzer herausgebracht, der nur 6,7 t wiegt. Er ist mit zwei 10,5-cm-Wurfgeschößbläufen armiert und erreicht eine Geschwindigkeit von 53 km/h.

nur 3,1 kg wiegen soll. Der Kolben dieser Waffe besteht aus Plastik, alle sonst üblichen Metallteile, außer dem Lauf, sind aus Aluminium.

Die amerikanische Marine-Luftwaffe, bestehend aus 17 Gruppenverbänden und 31 U-Boots-Jagdstaffeln, ist etwa 125 000 Mann stark. Sie verfügt auch über Bomber, Aufklärer, Raketräger und Allwetterjäger, die auf Flugzeugträgern stationiert sind. Ferner bestehen einige Küstenüberwachungsstaffeln und eine große Erprobungsstaffel. Über 50 ausgebauten Basen stehen zur Verfügung. Von Bedeutung sind auch die Hubschrauberstaffeln der US-Marine, die über je 65 Maschinen für Schnelltransporte verfügen. Spezialhubschrauber sind mit modernen Unterwasser-Ortungsgeräten ausgerüstet. Nahezu sämtliche Einheiten über 3000 t haben Hubschrauber an Bord. th.



# der bewaffnete FRIEDE

## Militärische Weltchronik

«Der Schweizer Soldat» war im Frühjahr 1956 als eine der ersten Zeitungen in der Lage, seine Leser in Wort und Bild über die Anfänge des österreichischen Bundesheeres zu unterrichten und der Freude darüber Ausdruck zu geben, daß unser nächster Nachbar im Osten, mit dem uns seit jeher traditionell freundschaftliche Beziehungen verbinden, seine volle Souveränität und damit auch das Recht auf eine eigene Landesverteidigung zurückerhalten hat. Durch einen Besuch an der ungarischen Grenze konnte sich der Berichterstatter dann im November 1956 davon überzeugen, daß das junge Bundesheer anlässlich des Volksaufstandes in Ungarn seine erste Bewährungsprobe glänzend bestand und damit entscheidend dazu beitrug, den Gedanken der bewaffneten Neutralität und die Notwendigkeit einer starken Landesverteidigung auch im Volk zu verankern. Jene hektischen Tage haben aber auch aufgezeigt, daß Österreich

den Begriff der Neutralität politisch und militärisch richtig auszulegen wußte, und das vor aller Welt dokumentierte, sich aber dadurch keineswegs in seiner Parteinaahme für Menschlichkeit und demokratische Freiheiten einschränken ließ.

Das österreichische Bundesheer kann das den Ereignissen in Ungarn folgende Jahr 1957 als das Jahr des eigentlichen Aufbaues betrachten, während 1958 heute in Wien als das Jahr des Ausbaues bezeichnet wird. Am 1. März 1958 standen in 73 Garnisonen — die im Verlaufe des Jahres auf 90 erweitert werden sollen — 45 000 Mann unter den Waffen. Nach Angaben der österreichischen Armeezeitung «Der Soldat» (Nr. 23/1957) wird das Bundesheer im Verlaufe dieses Jahres den Bestand von 100 000 Soldaten überschreiten. Dieser Bestand setzt

sich aus den Soldaten zusammen, die gegenwärtig ihre gesetzliche Dienstleistung von neun Monaten oder in freiwilliger Verlängerung von 15 Monaten ableisten oder seit Herbst 1956 absolviert haben und wieder ihrem zivilen Beruf nachgehen. Dazu kommen noch die länger dienenden Offiziere und Unteroffiziere.

Mit außerordentlichem Geschick und unter Ueberwindung vielfältigster Schwierigkeiten, deren Aufzählung wir uns hier ersparen, gelang es in den knapp zwei Jahren, in denen das Wehrgesetz vom 21. September 1955 in die Praxis umgesetzt wurde, eine in jeder Hinsicht repräsentative und im Volke verankerte Landesverteidigung auf die Beine zu stellen. Hervorzuheben ist, daß von Anfang an die Belange der geistigen Landesverteidigung maßgebend berücksichtigt wurden, wobei die dem Bundesminister für Landesverteidigung direkt unterstehte «Wehrpolitische Abteilung» wertvolle Arbeit leistete. In aller Kürze wollen wir hier unseren Lesern auch einen Ueberblick der Organisation der militärischen Landesverteidigung Oesterreichs sowie der Standorte der drei Gruppenkommandos und der bisher aufgestellten acht Brigaden geben:

